

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Unámonos por España

Si como final y epílogo de la gran tragedia que ha más de cuatro años suela al mundo, se presagiaba, y hoy se prevee ya con más claridad, la revolución social en todos los Estados, urgentísima vemos por nuestra parte esa unión de derechos que se reclama, contrarrevolucionaria y que sirva de muralla firme e inquebrantable que ataje el ímpetu sobrio de las corrientes destructoras del orden social que se desbordaban amenazando socavarlo todo para ruina de la patria.

En todas las naciones beligerantes han despertado los dolores de la guerra el alma católica dormida, que se manifiesta en la reforma de costumbres y en la piedad. El fragor de las armas y las horrendas catástrofes que amenazan a España despiertan a muchas conciencias dormidas, y es menester no abandonar esas fuerzas que retornan a la vida por los azotes del vendaval y buscar la unión de tantos españoles que ahora se levantan de la indiferencia y de la pasividad en que han vivido en cuestiones tan graves como la cuestión social y la religiosa, ya que en la cohesión de todos esperamos y hallamos la resistencia para la hora del combate.

Porque de esa indiferencia y pasividad en los partidos de orden afines a los católicos antiliberales ha nacido la bestia revolucionaria, la han criado a sus pechos y la mimaron y encumbraron criminalmente hasta alzarle un altar en el templo de las leyes. Hoy que la ven robusta e indómita con uñas tiradas de hambrientos y sanguinarios que amamantó y la jaula que los encierra a punto de abrirse, desde el fondo del corazón dan voces a los que pueden aún contenerla.

Tendamos la mano a los seres más queridos de nuestro corazón que pueden quedar hechos pedazos entre las zarpas salvajes de la fiera: la Religión y la Patria adoradas.

Dejemos para después la pueril satisfacción de depurar responsabilidades y depurar méritos. Nuestra patria, nuestro retraimiento, nuestro proverbial aislamiento mancharía toda la gloria adquirida hasta aquí.

La Patria nos pide que no nos entretengamos en exigir responsabilidades cuando necesitamos más que nunca hacernos fuertes.

España se derrumba si no aplicamos el hombro; la Patria nos arrojará de sí por cobardes.

Junta de Asociados

Como estaba anunciado esta mañana se ha reunido en el salón de actos de nuestro Ayuntamiento la Junta Municipal de Asociados, para nombrar médico titular del Barrio de Peral, plaza que se hallaba vacante por la defunción del doctor don José Zamora Victoría.

Por unanimidad quedó nombrado para cubrir esa vacante el ilustrado doctor cartagenero don Arturo Juan Gonesa.

LA LÁMPARA

Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 82.

GRAN HOTEL

SALON DE FIESTAS

Inauguración de la temporada

TES DE MODA Y CONCIERTO

todos los lunes y viernes de 5 a 8

SALON RESTAURANT

Abierto de 12 a 2 y 1/2 y de 8 a 10

Almuerzos, 3'50—Comidas, 4 pesetas

Ortín del Cantábrico: 3 pesetas docena

(No se sirve a domicilio)

A los católicos españoles

Manifiesto de la Junta Central de Acción Católica

La Junta Central de Acción Católica, ante las críticas circunstancias que atraviesa el país, ha publicado el siguiente Manifiesto:

«La gravedad y trascendencia de los acontecimientos que España viene presenciando han atraído la atención de esta Junta Central de Acción Católica, dispuesta siempre a poner todo su ahínco en defensa de la Religión y de la Patria.

«Las condiciones que el mundo siente parece relevan a segundo término la diferencia secundaria que existe en los asuntos meramente políticos, para dejar el puesto a las grandes contiendas sociales y a la gigantesca lucha existente entre opuestas civilizaciones que se repiten en hora crítica y solemne de la Historia, y se reproducen ahora también para disputar la suerte de nuestra Nación, malogrando la coyuntura que la Providencia depara a España para reponer su riqueza exhausta y recobrar la paz social tan deseada.

«Esta Junta Central de Acción Católica formula su propósito, prescindiendo de las preferencias que cada cual sienta por la lucha internacional, atenta solo a los supremos intereses de la Religión y de la Patria, e indiferente a las discrepancias políticas que hasta ahora han dividido a los católicos, ante el peligro que amenaza a España, acuerda:

1.º Expresar la inmensa satisfacción que la Junta y todos los católicos españoles sienten ante el patriótico movimiento de concentración de las derechas.

2.º Exaltar a todos los católicos españoles, sin distinción de partidos políticos a que unan sus esfuerzos en estos momentos críticos para la Iglesia para el orden social, y para la Patria, ofreciendo su apoyo decidido a cualquier Gobierno que defienda a esos ideales de los ataques con que se les amenaza.

3.º Rogar a todos los católicos españoles que ante las conveniencias decisivas de la Patria olviden sus preferencias manifestadas en las cuestiones internacionales y releguen a segundo término sus diferencias puramente políticas, para acudir a la salvación de la Sociedad española; y

4.º Encaracar a los directores de las fuerzas sociales y católicas, sean Sindicatos, Corporaciones, Entidades o Sociedades de cualquier especie, estén apercibidos para tomar parte con denuedo en las campañas de los católicos contra los peligros que amenazan a la Patria».

Junta de socorros

Sociedad Peñarroya (segundo donativo)	200 ptas
Banco de Cartagena	25 >
Don José Pico Gamuz	25 >
Un sacerdote	5 >
Don Juan Antonio Gómez	100 >
> Alberto Molina	25 >
> Ricardo Guardiola	25 >
> José F. Guardiola	5 >
> Ricardo Guardiola Díaz	3 >
> José Andren	5 >
> Luis Guash	4 >
Doña Elisa Jiménez	5 >
Don Salvador Clares Oismares	5 >
> Serafín Cervantes Contreras	25 >
> Diego Cervantes Cervantes	10 >
> Serafín Cervantes Cánovas	5 >
> Sebastián Segado	1 >
> José Bernal	5 >
> Pedro Segado Martínez	2 >
> José García	0'50 >
> José Piña	1 >

DE INTERES

Se encuentra en esta población y hospedado en el «Gran Hotel», el representante de la casa

PAMPLA, de Valencia

señor Olivares, acompañado del primer cortador de la casa don Enrique Soriano, para tomar encargos de confección para caballero.

Como su estancia en ésta será breve ruegan a su numerosa y distinguida clientela pase por dicho Hotel



ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma del señor

D. Francisco Barco de Velasco

Abogado, Hermano de la Orden Tercera de San Francisco y socio honorario de la Adoración Nocturna.

HA FALLECIDO A LAS ONCE Y MEDIA DE LA MAÑANA DE HOY
A LOS 80 AÑOS DE EDAD
después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Marcela Hemery; sus hijas Francisca y Pilar; sus padres don José Barco y doña María de Velasco; hermana doña María Barco de Tamayo; Padres políticos; Hermanos políticos; Tíos, Sobrinos, Primos y demás parientes y amigos

al participar a Ud. pérdida tan irreparable, le ruegan una oración por su alma, y la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las once de la misma, desde la casa mortuoria, Plaza de la Merced, número 11, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 7 de Noviembre de 1918

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

De sociedad

Los que viajan
Procedente de Melilla en donde presta servicios, ha llegado a esta el Comandante de Infantería don Ramón Luis Poi con motivo de la enfermedad que sufre su hermana la esposa de nuestro amigo don Andrés Belloguin, director de este Instituto.

De Barcelona y de paso para Murcia y Alicante ha llegado el comerciante de aquella plaza don Elías Verdú Gómez.

acompañado de su distinguida familia ha regresado de Cabo Palos el ingeniero de minas don Ginés Moneda.

También ha regresado de Cabo Palos el ingeniero de minas, don Simón Martí.

Ha regresado de Toruel la distinguida Señora doña Amalia Sauvalle acompañada de su hijo don Juan de la Rocha.

Notas varias

Hoy celebra su fiesta onomástica la Excmo. señora doña Ernestina Gassent, esposa del Comandante General de este Apostadero.

Nuestro querido amigo y paisano el Comisario de la Armada don Andrés Cerdá ha ascendido a su inmediato empleo.

Enfermo

Ha mejorado en la enfermedad que sufre la señora doña Josefa Mateo, esposa del Secretario del Juzgado municipal de La Unión don José Truchaud.

Letras de luto

En la Iglesia parroquial Castreras de Santo Domingo se ha celebrado esta mañana de diez a once la Hora Santa en sufragio del alma de la Excmo. señora doña María Luisa de Briones y Angosto de Oendra asistiendo al acto gran número de familias de la de la finada. A su esposa, hijos y demás familia reiteramos nuestro pésame.

En las últimas horas de la tarde de ayer fue conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de la bellísima señorita Paulina Siminiani.

Al acto asistió un distinguido acompañamiento y una sección de exploradores por cuya institución era gran entusiasmo la finada.

Reciba su afligida familia muy especialmente su padre nuestro querido amigo don Mariano, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ampliaciones a plazos

de una peseta semanal

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y esmero. Marco original y de extraordinaria vista.

CASAU—Fotógrafo
OSUNA, 3-CARTAGENA

Necrología

Triste misión es la del cronista al dar a diario cuenta de los que mueren, pero más triste lo es aún cuando por desgracia tiene que participar el fallecimiento de un querido amigo.

Don Francisco Barco de Velasco era constante colaborador de nuestra redacción y colaborador de este periódico, oyó hace pocos días en cama, y tras rápida y cruel enfermedad que ha soportado con resignación cristiana ha entregado su alma a Dios en la mañana de hoy, después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de S. S.

El finado que poseía el título de abogado, era modelo de caballerosidad, fue un antiliberal convencido y militó con verdadero entusiasmo en las extreme derechas, sosteniendo sus ideales con verdadera fe, digno de ser imitado.

La noticia de su muerte ha causado general sentimiento pues en vida logró captarse el finado las simpatías de todos cuantos le trataron.

Descanse en paz su alma, y con su padre, el reputado médico don José, madre y demás familia lloramos tan inesperada muerte, al par que elevamos nuestras oraciones a Dios, suplicando a nuestros amigos que también eleven sus plegarias al Altísimo por el alma de tan querido compañero.

Probables complicaciones con el Japón

El diario sueco «Fons Venstreblad» escribe.

Los planes del Japón han atraído la atención de ambos bandos beligerantes. Cuando la derrota de Rusia crecieron las esperanzas en el ejército japonés, sobre todo, cuando empezó a perderse la fe en la ayuda americana.

Es conocido que el Japón trata a sus prisioneros de guerra alemanes y los intereses alemanes con tal benevolencia, que sus aliados han interpuesto varias veces ya protestas acerca de ello. Las noticias japonesas oficiales han contenido fuertemente las frases más precisas acerca de la lucha con Alemania. Por fin hay que hacer resaltar, que el Japón ha empleado los fines de guerra, sin consideración alguna a amigos o enemigos, a fin de fortificar su posición de soberanía en el Asia oriental. Las Potencias en guerra son como dos manadas de animales salvajes que quieren destrozarse a pedazos. Tan solo una Potencia se encuentra apartada de ellas, y es el Japón. Como un tigre, feroz, y lleno de fuerza, sigue la lucha

con interés en el campo, y se apodera de todo lo que cae a su alrededor. Pero en cuanto se le pide ayuda, se sonríe amablemente y se disculpa con frases, que en su tiempo han tenido que aprenderlas más de lo necesario sus amigos anglo-americanos.

En silencio se ha preparado el Japón en estos cuatro años de guerra al salto peligroso que le conceda la recompensa de la victoria, sin poner nada en juego a ser posible, pero de todos modos sin equivocaciones tan lamentables como las cometidas por Italia, Rumania o América. El coloso ruso está completamente destruido gracias al ejército alemán, y el poderío naval inglés en el Asia oriental ha sido debilitado considerablemente gracias a los submarinos alemanes. Como represalia se aproxima el peligro americano. Los Estados Unidos no poseían ejército alguno y no estaban preparados a una guerra para poder contener el avance japonés. Esta situación ha variado. Con una precipitación medrosa concentra la gran República todas sus fuerzas para formar un poderío militar que pueda contener al Japón. Y seguramente llegará el día en que los Estados Unidos reten a sus competidores amarillos.

Pero antes de que llegue ese día tiene que atreversar el Japón a dar el salto, y el momento se acerca.

Para ello el Japón necesita toda clase de ayuda que pueda recibir, en primer lugar de China. China no solamente puede entregar una gran masa de hombres, sino que es también un apoyo material muy valioso. Además se puede hacer un rico botín en los extensos territorios donde los blancos construyeron ferrocarriles, telégrafos, muelles, casas de comercio, fábricas, etc. A esto hay que añadir que seguramente las coyunturas de la guerra han alcanzado el punto máximo. Las revistas científicas inglesas señalan muy especialmente que el comercio de exportación del Japón en 1918 ha sufrido una disminución. También por ese motivo parece que ha llegado el momento en que las armas militares relevan las económicas.

CARLOS TARIN RUIZ
PROCURADOR

CARTAGENA

JUNTA
de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

17